

Un paso más hacia SciELO

Por Nina Jäger
Secretaria de Redacción

Existen en el universo de las publicaciones científicas algunos parámetros que hacen evidente la calidad editorial de cada publicación. Como es sabido, la indexación en bases de datos de prestigio es probablemente uno de los criterios más difundidos. Antes de 2008, la Revista Americana de Medicina Respiratoria no formaba parte de ningún índice, ya sea nacional o internacional, ni reunía las condiciones mínimas necesarias para que algún jurado la evaluara para ello. De a poco y con esfuerzo, nuestra publicación fue aceptada primero por Latindex y luego por Literatura Latinoamericana en Ciencias de la Salud (LILACS), dos importantes bases de datos de Latinoamérica que contienen a muchas revistas de prestigio.

En Febrero de 2010 la RAMR se presentó ante el Comité Científico Asesor del Centro Argentino de Investigaciones Científicas y Técnicas (más conocido como CAICYT). En los próximos meses este Comité, formado por investigadores, tecnólogos, editores y docentes universitarios designados por el directorio del CONICET, se encargará de evaluar si la RAMR puede formar parte de lo que se conoce como Núcleo Básico de Revistas del CAICYT.

Las mejores y más importantes publicaciones científicas de nuestro país, no sólo desde el punto de vista de contenido sino también de calidad editorial, están reunidas en el Núcleo Básico de Revistas. Éste promueve así la excelencia académica en diversos campos de conocimiento al incluir re-

vistas que satisfacen requisitos internacionales de calidad editorial. Pero, además de ser un mérito en sí mismo, el Núcleo Básico es también el primer paso para presentarse a Scientific Electronic Library Online (SciELO), probablemente el índice de mayor prestigio al que puede acceder una publicación científica latinoamericana después del Index Medicus.

Tener la calidad científica y editorial necesarias para presentarse al Núcleo Básico del CAICYT, y luego a SciELO, es en buena medida un mérito de todos aquellos que de alguna u otra manera trabajamos para hacer crecer a la Revista Americana de Medicina Respiratoria. Sabemos que todavía queda mucho por hacer, pero queremos participar y agradecer a todos los que diariamente aportan a la calidad de la RAMR: en primer lugar, a las sociedades científicas latinoamericanas de las cuales esta revista es órgano de difusión, particularmente la Asociación Argentina de Medicina Respiratoria, responsable del sostenimiento y administración de la RAMR; también a los autores, que depositan confianza en la revista para enviar sus valiosos trabajos; a los revisores, que diariamente ayudan a mejorar la calidad científica de aquello que se lee en la RAMR; a los editores asociados, que dedican tiempo y esfuerzo a leer todos los trabajos y contactarse con los autores; y a los auspiciantes sin cuya ayuda la publicación de esta revista no sería posible. A todos, entonces, felicitaciones y muchas gracias.